

L'Ouest Canadien peut produire 3 billions de minots de blé.

L'Ouest Canadien peut produire 20 fois plus de blé que n'en importe la Grande-Bretagne dans un an.

La récolte de blé dans l'Ouest canadien, en 1905, était de 85 millions.

Le Canada est le dixième des pays producteurs du blé.

La récolte de blé du Canada est presque double de celle du Royaume-Uni.

Le professeur Tanner, chimiste agricole anglais a déclaré que l'Ouest connaît possiblement le sol le plus riche du monde.

La récolte de blé du Canada pour les dix ans, de 1895 à 1904, avait une moyenne de 18 minots par acre.

La récolte de blé des Etats-Unis pour la même période a été de 13 minots par acre.

La moyenne de la récolte de blé du Manitoba pour la même période est de 21 minots par acre.

La récolte de blé de Minnesota, 14 ; Kansas, 12, Missouri, 11.

Du blé doucement 42 1/2 livres au minot a passé à Port Simpson, 818 milles au nord de Winnipeg.

Le blé de l'Ouest du Canada contient 10 pour cent plus d'albuminoïdes que les meilleures blés de l'Europe.

Ces blés de farine canadienne font plus de pain de qualité supérieure que la même quantité de tout autre blé importé en Grande-Bretagne.

Lord Strathcona affirme que dans dix ans le Canada pourra produire tout le grain dont la Grande-Bretagne aura besoin.

La Grande-Bretagne importe annuellement 200 millions de minots de blé.

En-dessous, le Canada n'envoie que 25 millions de minots.

Quatre-vingt-sept pour cent du blé récolté dans l'Ouest canadien, en 1901, était bon pour la meunerie.

Le Canada a obtenu la première place pour son exposition de blé, à l'Exposition de Saint-Louis, en 1904.

On a alors exhibé du blé trempé à 3 milles au nord de Saint-Louis.

Cent vingt-sept sortes de blé et d'autres grains ont alors été exposés par le Canada.

Les exportations du blé et de la farine par les Etats-Unis à la Grande-Bretagne diminuent rapidement.

Production du blé, en 1901 : Manitoba, 16,52 minots par acre ; Territoires du Nord-Ouest, 18 minots ; Dakota Nord, 11,8 ; Minnesota, 12,8.

Le blé du canadien No 1, est celui qui obtient le plus haut prix sur le marché du monde.

Valeur comparative du marché de Liverpool : 1904 blé du Nord canadien No 1, \$1.14 ; No 2, \$1.11 ; meilleur blé russe, \$1.05 ; République Argentine, 90 centimes ; les Indes, 91 centimes.

Superficie de terrain dans l'Ouest canadien, en 1905 : 4 millions d'acres.

LE NORD-OUEST DU CANADA.

Le Grand Ouest canadien recouvre les deux tiers de la superficie du Dominion.

Le Canada donnera gratis 180 acres de terre de l'Ouest à tout adulte qui en fera la demande.

Le Canada possède 171 millions d'acres de terre à blé dans l'Ouest.

La récolte de grain de l'Ouest du Canada, en 1905, a rapporté 85 millions de dollars à 25,000 cultivateurs.

L'Ouest du Canada est de 50 pour cent plus vaste que dix des Etats-Unis.

2617 enregistrements de homesteads ont été entrés dans l'Ouest en 1904.

Cela signifie une augmentation de 67,000 dans la population.

Les enregistrements de homesteads, en 1904, ont été presque double de celles de 1902.

Les enregistrements de homesteads sont devenus huit fois plus nombreux en huit ans.

72,000 enregistrements de homesteads ont été entrés dans les derniers trois ans, représentant 11 millions d'acres.

Les compagnies de terrains et de chemins de fer vendu, en 1904, 1,267,187 acres, à une moyenne 34,39 par acre.

Terre vendue de 1893-1904, 10 millions d'acres à 60 par acre.

Les terres des "ranches" de Cochrane se sont vendues, en 1905, à 86,40 par acre.

Le Pacifique Canadien a vendu 15 millions sur ses millions d'acres de terrains : 10 millions au Dominion en 1881, 5 millions aux colonies.

Les 5 millions d'acres vendus ont rapporté \$3.60 par acre.

Depuis huit ans, les ventes de terrains dans l'Ouest sont devenues vingt-cinq fois plus considérables.

Les 26,167 enregistrements de homesteads faits en 1904 l'ont été par 8,764 Canadiens et 7,730 Américains.

Vingt-cinq différentes nationalités se sont fait enregistrer des homesteads en 1904.

Quarante-trois Etats et Territoires figurent, en 1904, par les enregistrements de homesteads faits au Canada par les Américains.

Le Canada a donné aux chemins de fer, 87 milles d'acres de terre situés dans l'Ouest.

Il n'y a que dis-pour cent de la terre du Manitoba qui soit occupé, ayant produit, en 1905, 115 millions de minots de blé.

La moyenne de la production du grain au Manitoba, en 1905, a été de 22 minots ; l'avocat, 42 , rouge, 31.

Quelques fermes du Manitoba ont produit, en 1904, 44 minots de blé par acre.

La moyenne de la production du blé dans les Territoires du Nord-Ouest, en 1904, a été de 18 minots.

2,821,000 acres ont été ensemencés de blé dans le Manitoba en 1905, soit une augmentation de 10 pour cent sur l'année 1904.

1,250,755 acres ont été ensemencés de blé dans les

territoires canadiens de l'Ouest.

Les revenus de Winnipeg est de 62 millions.

Les revenus de la division, à Winnipeg, en 1905, ont atteint le chiffre de 3 millions.

45 millions de minots de grains ont été exportés de l'Ouest, à venir jusqu'au 31 décembre 1905.

LES BANQUES DU CANADA.

Le Canada possède 35 banques constituées, ayant 1,100 succursales, à l'époque de la Confédération, il n'y avait que 120 succursales.

Les banques du Canada ont 82 millions de capital payé.

Les banques du Canada avaient 108 millions de billets en circulation, en 30 juin 1905.

Il y a suivante ans, il n'y avait que 12 banques, avec 6 millions de circulation.

Les banques du Canada ont acquis leur actif de 700 millions depuis la Confédération.

Le capital de la Banque de Montréal était, au début, de \$150,000 ; il est maintenant de 14 millions, l'actif est de 154 millions.

Six banques seulement, en Europe et en Amérique, ont un capital plus considérable.

Le capital de la Banque du Commerce est de 10 millions, l'actif de 98 millions.

Le Canada possède 1,000 banques d'Epargne, des bureaux de poste et du gouvernement.



Champ de blé dans l'Ouest Canadien

Territoires du Nord-Ouest en 1905—une augmentation de 20 pour cent sur 1904. 4,000,000 d'acres ont été ainsi mis en culture dans l'Ouest, en 1905.

En 1898, il y avait, en moyenne, 2,161,114 acres mis en culture au Manitoba ; en 1904, 3,650,545 acres.

Les produits de l'industrie laitière au Manitoba, en 1905, ont rapporté \$956,000.

Nombre d'acres mis en culture dans les Territoires du Nord-Ouest, en 1898, 430,259 ; en 1904, 1,818,118.

Percentage de terre arable mise en culture : Manitoba, 29,30 ; Alberta, 1,10 ; Assiniboia, 5,23 ; Saskatchewan, 0,02 pour cent.

La population du Manitoba contient deux personnes de langue anglaise pour une étrangère.

Il y avait, en 1904, aux Territoires du Nord-Ouest, 48,000 personnes de naissance étrangère ; 74,470 d'origine canadienne et britannique.

Le Canada possède 10,000 milles de rivière à l'Ouest du lac Supérieur.

Winnipeg est situe au centre du continent canadien, entre les deux océans.

La population de Winnipeg—93,000 aujourd'hui—a plus que doublé en dix ans.

Winnipeg est supérieure à Chicago et Duluth comme centre d'expédition de blé.

Le nombre d'enfants fréquentant les écoles à Winnipeg est de 11,300.

Winnipeg s'est construit plus de 4,000 maisons en 1905, au prix de plus de 10 millions.

Celle-ci ont 212,000 déposants et pour 62 millions de dépôts.

Vingt-cinq millions sont en outre dans les banques d'Epargne.

Quatre-vingt-sept millions sont déposés dans les banques constituées.

Quarante millions sont déposés dans les compagnies de prêt, les banques privées, etc.

Le grand total des épargnes est de 595 millions, soit 8100 par tête. Cela est la plus haute marque de tous les pays du monde, ou égard à la population.

L'ensemble des banques constituées, en 1905, s'est élevé à 480 millions.

Les dépôts des Banques, en 1905, ont eu une augmentation de 15 millions sur l'année 1904 ; ils ont triplé en cinq ans.

Le Canada possède 250 succursales de banques dans le Nord-Ouest ; une seule y existait à l'époque de la Confédération.

Winnipeg possède 25 banques et ses affaires par elles-mêmes se chiffrent à 300 millions.

Montréal est le plus grand centre pour les affaires de banque du Canada ; Toronto, le deuxième ; Winnipeg, le troisième ; Ottawa, le quatrième.

Balance totale des banques du Canada pour 1905, au-delà de 3 billions.

Les dépôts des banques du Canada ont augmenté de 164 pour cent en dix ans.

Les emprunts ont augmenté de 106 pour cent durant la même période.